

Wattwil, 18. März 2025

## **Mitteilungen des Gemeinderates**

### **«Wattwiler Ehrennadel 2025» – Einladung zur Nomination**

In diesem Jahr wird die «Wattwiler Ehrennadel» zum vierten Mal vergeben. Mit der Wattwiler Ehrennadel drückt die Gemeinde Wattwil engagierten Personen, Institutionen und Vereinen öffentlich ihren Dank und die Wertschätzung aus. Deswegen soll die Auszeichnung an Personen verliehen werden, die sich mit ausserordentlichen Leistungen oder besonderem Engagement in den Bereichen Sport, Kultur, Vereinswesen, Bildung, Wissenschaft und Arbeit, Integration und Politik, verdient gemacht haben. Es sind alle Einwohnenden eingeladen, ihre Vorschläge für eine mögliche Trägerin oder einen möglichen Träger der «Wattwiler Ehrennadel» zu melden.

Dafür ist das auf der Web-Seite aufgeschaltete Formular zu verwenden. Dieses ist bis 19. Mai 2025 an die Ratskanzlei zu senden (Gemeinde Wattwil, «Ehrennadel», Grüenaustrasse 7, 9630 Wattwil / gemeinderatskanzlei@wattwil.ch). Die Übergabe mit Würdigung erfolgt im Rahmen eines separaten Anlasses im Kino Passerelle am Freitag, 14. November 2025.

### **Einbürgerungen**

Der Gemeinderat als Einbürgerungsrat hat folgenden Personen das Bürgerrecht der Politischen Gemeinde Wattwil erteilt:

- Niroshaan Kulasingam, geboren am 26. März 2000, sri-lankischer Staatsangehöriger, Lärchenstrasse 9, 9630 Wattwil
- Larysa Markmann, geboren am 4. Juli 1976, ukrainische Staatsangehörige, Rietwiesstrasse 9b, 9630 Wattwil

Die Aufgedossiers mit den Einbürgerungsbeschlüssen liegen unter Berücksichtigung des Fristenstillstands (sieben Tage vor und sieben Tage nach Ostern) vom 18. März 2025 bis 30. April 2025 beim Sekretariat des Einbürgerungsrates (Gemeindeverwaltung, Büro 210) öffentlich auf.

In Wattwil Stimmberechtigte können während der Auflagefrist in die Dossiers Einsicht nehmen und gegen den Einbürgerungsbeschluss zu Handen des Gemeinderates Wattwil, Grüenaustrasse 7, 9630 Wattwil, schriftlich und begründet Einsprache erheben.

### **Sicherheitspatrouille**

Um die Präsenz für das objektive Sicherheitsbedürfnis zu verstärken oder vorbeugend gegen allfälligen Vandalismus und Lärmbelästigungen vorzugehen, hat der Gemeinderat im Sinne eine Pilotprojektes 2024 eine Sicherheitspatrouille eingesetzt. Die Auswertung der Kommission Sicherheit im öffentlichen Raum zeigt, dass sich der Dienst bewährt hat und der Pilotbetrieb 2025 weitergeführt werden kann. Die Intensität ist laufend zu überprüfen und anzupassen. Die Zusammenarbeit mit der Polizei funktioniert bestens. Der Patrouillendienst soll mit der aufsuchenden Jugendarbeit koordiniert werden. Der Auftrag für das zweite Pilotjahr wurde der Sturm Security, St.Peterzell, vergeben.

## 100. Geburtstag von Frieda Hertwig

Der Gemeinderat gratuliert Frieda Hertwig zu ihrem 100. Geburtstag. Am 10. März 2025 durfte sie ihr Wiegenfest zuhause im Hummelwald feiern.

Sie ist eine muntere und sehr interessierte Persönlichkeit, die sich regelmässig aus der Zeitung über das tägliche Geschehen informiert. Im Gespräch mit Gemeindepräsident Alois Gunzenreiner erzählt sie mit viel Humor diverse Anekdoten aus ihrem bewegten Leben. Im Hummelwald führte sie einen Hühnerbetrieb. Danach legte sie über mehrere Jahre als Chauffeuse viele Kilometer in der gesamten Ostschweiz zurück. Sie absolvierte die Taxiprüfung und liess sich zur Pflegerin ausbilden, sprang sogar ein, um Krankenwagen zu fahren. Frieda Hertwig ist eine weit bekannte Wattwilerin, und über die Region hinaus erfreuen sich viele Leute an ihrem hübschen Blumen- garten und liebevoll geschmückten Haus, das im Winter jeweils in einer wunderbaren Weih- nachtsbeleuchtung erstrahlt.

Der Gemeinderat Wattwil wünscht der Jubilarin weiterhin gute Gesundheit und viel Freude.



Frieda Hertwig, die 100-Jahre-Jubilarin, erzählte Gemeindepräsident Alois Gunzenreiner mit viel Humor diverse Anekdoten aus ihrem bewegten Leben. Bild Mirjam Milano

## Schraubengebläse

Die ARA verfügt über drei Tauchgebläse, deren Zuverlässigkeit nicht mehr gewährleistet ist. Die Gebläse waren in der Vergangenheit mehrmals defekt. Eine Reparatur dauert jeweils bis zu zwei Monaten. Die im Einsatz stehenden Schraubengebläse entsprechen nicht mehr den heutigen Anforderungen an die Belüftung der biologischen Reinigungsstufen und müssen deshalb ersetzt werden.

Mit der neuen Generation von solchen Geräten wird eine grössere Effizienz der Luftzufuhr in die Biologie erreicht. Zudem entfallen einerseits die hohen Reparaturkosten und andererseits können Stromkosten in der Höhe von ca. Fr. 12'000.00 pro Jahr eingespart werden.

Der Gemeinderat beschliesst, die Lieferung und Montage der Schraubengebläse an die Kaeser-Kompressoren AG, 8105 Regensdorf, zu vergeben.

### **Nachtsperrung der Umfahrungsstrasse**

Am Donnerstagabend, 20. März 2025, werden auf der Umfahrungsstrasse Bütschwil die defekten Leitpoller ersetzt und auf der Umfahrung Lichtensteig Unterhaltsarbeiten Leitpoller und Reinigungsarbeiten durchgeführt. Das Strassenkreisinspektorat sperrt deshalb die Umfahrungsstrasse zwischen Bütschwil und Dietfurt auf beiden Fahrspuren von 19:15 bis 20:00 Uhr und anschliessend wird die Umfahrungsstrasse Lichtensteig zwischen Dietfurt und Lichtensteig auf beiden Fahrspuren von 20:00 bis 23:00 Uhr gesperrt. Die Umleitungen sind signalisiert.

### ***Bleiben Sie über Neuigkeiten in unserer Gemeinde informiert***

Bleiben Sie stets informiert – melden Sie sich für den Newsletter der Gemeinde Wattwil an: [www.wattwil.ch/news](http://www.wattwil.ch/news)

Mit der Anmeldung entscheiden Sie darüber, über welche Themen Sie informiert werden möchten und stellen sicher, dass Sie Neuigkeiten zeitnah und aus erster Hand erfahren. Geben Sie Ihre Mail-Adresse an und legen Sie die gewünschten Informationen fest. Der Newsletter kann jederzeit wieder abbestellt werden.